

# CEREMONIE DES PLANTATIONS

Cimetière communal - 24 mai 2016

Monsieur le Conseiller départemental et Président de la Codécom Meuse Voie-Sacrée ;  
Mesdames et Messieurs les Maires,  
Mesdames et Messieurs les membres anciens et actuels du Conseil Municipal de HEIPPES ;  
Messieurs les Présidents du Souvenir Français et des Anciens Combattants du canton de Souilly,  
Mesdames et Messieurs, Chers amis,



Merci à toutes et tous d'avoir répondu présents à cette petite manifestation pour la plantation de ces 2 arbres, un chêne et un charme.

C'est avec grand plaisir que je vous accueille aujourd'hui ici devant le cimetière communal de HEIPPES. En effet, la chose n'est pas banale.

Pourquoi sommes-nous ici ?

Parce que le 16 septembre 2015, un violent coup de vent a déraciné les 2 tilleuls qui étaient à cet endroit. Ces 2 tilleuls avaient été plantés pour commémorer le bicentenaire de la Révolution Française en 1989. C'étaient 2 arbres commémoratifs.

La question s'est posée sur ce qu'il fallait replanter pour les remplacer et en concertation avec le Président du Comité des Fêtes, le choix s'est porté sur un charme et un chêne.

## **Pourquoi ces 2 essences :**

Le charme est le symbole de la forêt communale, il est représenté sur le blason de HEIPPES et évoque également la COP 21 de décembre 2015.

Le chêne en cette année du centenaire de la bataille de Verdun, évoque la résistance de nos poilus devant l'ennemi et l'enracinement de nos valeurs que symbolisaient déjà les tilleuls du Bicentenaire.

De plus, dans notre cimetière communal se trouve la tombe d'un soldat, Charles MARCHAND, qui est mort pour la France le 6 septembre 1914 et dont la famille a refusé à l'époque que sa dépouille ne soit transférée à Douaumont. Cette tombe est régulièrement entretenue par le Souvenir Français. Dans les tombes familiales, reposent également Lucien MARCHAND (frère de Charles) et Léon Fernand HARMAND Morts pour la France lors de la 1<sup>ère</sup> guerre mondiale et Jean Lucien DIDIER, Mort pour la France au cours de la 2<sup>nd</sup>e guerre mondiale.

C'est en leurs mémoires et de celles de tous ceux qui sont passés sur la Voie-Sacrée pour aller se battre sur VERDUN que ce chêne est planté là.

Avant de vous inviter à prendre le verre de l'amitié, je laisse le soin aux enfants de HEIPPES, qui sont la relève, de planter ces 2 arbres.

Merci à toutes et tous ...



Bravo aux enfants. Applaudissements